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ATA DA 1ª REUNIÃO DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-5 
GRADUAÇÃO EM FARMACOLOGIA DO ANO DE 2015 6 

 7 
 8 

Aos quatro dias do mês de março do ano de dois mil e quinze, reuniram-se os 9 

membros do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Farmacologia 10 

(PPGFarm), na sala 5119, do prédio 21, do Centro de Ciências da Saúde 11 

(CCS). A reunião foi presidida pela Coordenadora do Programa, professora 12 

Marilise Escobar Bürger e estavam presentes as professoras Berta Maria 13 

Heinzmann e Ionara Irion Dalcol, os professores Bernardo Baldisserotto e 14 

Carlos Fernando de Mello as alunas Geisa Sorezina Dolci e Katiane Roversi, 15 

representantes discentes de doutrado e mestrado, respectivamente. 16 

Inicialmente, foi aprovada a solicitação da professora Liliane de Freitas 17 

Bauermann para que sua orientanda Camille Gaube Guex passe a ser co-18 

orientada pela professora Gilberti Helena Hübscher. A professora Maria Amália 19 

Pavanato também solicitou que sua orientanda, Jéssica Franco Dalenogare 20 

seja co-orientada pela professora Maria Izabel de Ugalde Marques da Rocha. 21 

Após, foram analisadas e aprovadas as solicitações de inclusão de alunos de 22 

Pós-Doc do Dr. José Mainardi de Carvalho que será orientado pela professora 23 

Melissa Orlandin Premaor e da Dra. Raquel Cristine Silva Barcelos que será 24 

orientada pela professora Marilise Escobar Bürger. A seguir, foi apreciada a 25 

solicitação de auxílio financeiro da aluna Fernanda Barbisan para participar do 26 

5 th World Congress on Cell Science & Stem Cell Research, em Chigago, nos 27 

Estados Unidos, no período de 23 a 25 de março de 2015. A solicitação fica 28 

condicionada à liberação da verba do Proap até a data do evento. Dando 29 

continuidade, foi apreciada a solicitação feita pelo professor Mauro Alves da 30 

Cunha de criação da disciplina FSLXXX- BEM ESTAR EM ANIMAIS DE 31 

LABORATÓRIO E EXPERIMENTAÇÃO (M/D) em substituição à disciplina 32 

FSL836- Tópicos especiais em Farmacologia: Informática aplicada à 33 
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farmacologia. A criação da disciplina fica condicionada a alterações após 34 

análise do conteúdo da disciplina APG570- Ética, ciência e modernidade. 35 

Aprovada a solicitação da aluna Ana Cristina Vendrameto Varrone Giacomini 36 

para matrícula na disciplina APG999- Estágios em laboratórios autorizados, 37 

conforme previsto na ementa da disciplina. Dando continuidade, foram 38 

homologados os planos de estudos dos alunos de mestrado: Ana Claudia 39 

Jesse, Isabel Cristina da Costa Araldi, Jéssica Franco Dalenogare, Lady 40 

Katerine Serrano Mujica e Verônica Tironi Dias; e dos alunos de doutorado: 41 

Murilo Sander de Abreu e Tanise da Silva Pês. Dando continuidade à pauta, 42 

foram apreciadas as solicitações de credenciamento, como professores do 43 

Programa, dos Drs. Fabio Vasconcellos Comin e Marcelo Leite da Veiga. Os 44 

currículos serão analisados e a decisão será tomada na próxima reunião. Nada 45 

mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião e eu, Zeli de Maria Carvalho, 46 

Secretária Administrativa do Programa de Pós-Graduação em Farmacologia, 47 

lavrei a presente ata.  48 
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ATA DA 2ª REUNIÃO DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-67 
GRADUAÇÃO EM FARMACOLOGIA DO ANO DE 2015 68 

 69 
 70 

Aos vinte quatro dias do mês de março do ano de dois mil e quinze, reuniram-71 

se os membros do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em 72 

Farmacologia (PPGFarm), na sala 5118, do prédio 21, do Centro de Ciências 73 

da Saúde (CCS). A reunião foi presidida pela Coordenadora do Programa, 74 

professora Marilise Escobar Bürger e estavam presentes: a professora Ionara 75 

Irion Dalcol, os professores Bernardo Baldisserotto e Mauro Alves da Cunha e 76 

as alunas Geisa Sorezina Dolci e Katiane Roversi, representantes discentes de 77 

doutorado e mestrado, respectivamente. Inicialmente, foram apreciadas e 78 

aprovadas as Normas para Orientação de Mestrado e de Doutorado do 79 

Programa. Ficou estabelecido também que, para a composição da comissão 80 

examinadora, se o examinador tiver título de Bolsista de Produtividade em 81 

Pesquisa pelo CNPq (Pq) não é necessário somar os 210 pontos. Após, foi 82 

comunicado que o Regulamento deverá ser reformulado visto que, na sua 83 

primeira versão foi incluído o Curso de Especialização e, por se tratar de Curso 84 

de Pós-Graduação lato sensu deve ser detalhado em regulamento separado. 85 

Foi comunicado também que a partir de agora, ao abrir o processo de defesa, o 86 

aluno deverá entregar a submissão do artigo na secretaria do Programa ou 87 

anexá-la ao processo on line. Dando continuidade, conforme estabelecido na 88 

reunião anterior, após analisados os currículos dos Drs. Fabio Vasconcellos 89 

Comin e Marcelo Leite da Veiga, verificou-se que o Dr. Fábio Vasconcellos 90 

Comin preenche os requisitos necessários para Professor Colaborador, já o Dr. 91 

Marcelo Leite da Veiga não atinge os requisitos. Também foi analisada e 92 

aprovada a solicitação da Dra. Fabíola Trevizol, pós-doc do Programa, para 93 

sua inclusão como professor colaborador. Finalizando, foram homologados os 94 

planos de estudos dos alunos de mestrado: Camille Gaube Guex, Fabiano 95 
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Vargas da Costa, Jéssica Grigoletto, Josi Arend, Laura Hautrive Milanesi e Lia 96 

Mara Zamberlan Montagner; e de doutorado: Ana Paula Chiapinotto Ceretta, 97 

Ariane Ethur Flores, Fernanda Barbisan, Maikel Kronbauer e Pâmella Karina 98 

Santana Fruhauf. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião e eu, 99 

Zeli de Maria Carvalho, Secretária Administrativa do Programa de Pós-100 

Graduação em Farmacologia, lavrei a presente ata.  101 
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ATA DA 3ª REUNIÃO DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM 129 
FARMACOLOGIA DO ANO DE 2015 130 

 131 
 132 

Aos vinte e nove dias do mês de abril do ano de dois mil e quinze, reuniram-se os 133 

membros do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Farmacologia 134 

(PPGFarm), na sala 5118, do prédio 21, do Centro de Ciências da Saúde (CCS). A 135 

reunião foi presidida pela Coordenadora do Programa, professora Marilise Escobar 136 

Bürger e estavam presentes: as professoras Berta Maria Heinzmann e Ionara Irion 137 

Dalcol, os professores Bernardo Baldisserotto e Carlos Fernando de Mello e as alunas 138 

Geisa Sorezina Dolci e Katiane Roversi, representantes discentes de doutorado e 139 

mestrado, respectivamente. Foram apresentadas as novas representantes discentes 140 

de mestrado e de doutorado no Colegiado, as alunas Jessica Grigoletto e Jéssyka 141 

Arruda da Cunha que terão como suplentes as alunas Érika Pase Londero e Larissa 142 

Finger Schaffer, respectivamente. Foram empossadas também as novas 143 

representantes discentes na Comissão de Bolsas: as acadêmicas de mestrado Ana 144 

Claudia Jesse e Pauline Christ Ledur, titular e suplente, respectivamente, e as 145 

acadêmicas de doutorado: Fernanda Barbisan e Tanise da Silva Pês, titular e 146 

suplente, respectivamente. Inicialmente, foram apreciadas e aprovadas, após algumas 147 

alterações, as atas 013/2014, 01/2015 e 02/2015. Após, foi comunicado que a verba 148 

do Proap já foi liberada. No mês de janeiro, quando foi solicitado que os professores 149 

enviassem o relatório para preenchimento da Plataforma Sucupira, foi informado que 150 

“O não envio do relatório implicará na perda da parcela do Proap”. Os professores 151 

Adair Roberto Soares dos Santos, Luiz Fernando Freire Royes e Michele Rechia 152 

Fighera não enviaram o relatório, portanto, não terão cota do Proap no ano de 2015. 153 

Os demais professores contemplados com cota serão informados por e-mail sobre o 154 

valor disponível. A seguir, foi feita a indicação da única tese inscrita para participar do 155 

Prêmio Capes de Teses 2015. A tese defendida no ano de 2014, pela então aluna 156 

Fabíola Trevizol, intitulada “EFEITOS DO CONSUMO DE ÁCIDOS GRAXOS N-3, N-6 157 

E TRANS SOBRE ASPECTOS BIOQUÍMICOS E MOLECULARES EM UM MODELO 158 

ANIMAL DE MANIA” tem um artigo publicado em revista A1, um artigo publicado em 159 
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revista A2 e dois artigos publicados em revistas B2 na área das Ciências Biológicas II. 160 

Dando continuidade, foi aprovada a proposta de inclusão da disciplina “Introdução à 161 

revisão sistemática e metanálise” a ser ministrada pelo professor Fábio Vasconcellos 162 

Comim. Foram aprovados os planos de estudos dos alunos mestrado: Carlos Eduardo 163 

de Souza Brener, Érika Pase Londero e GLauce Regina Pigatto; e dos alunos de 164 

doutorado: Gessi Koakoski, Heloisa Helena de Alcantara Barcellos, Iuri Domingues 165 

Della Pace, Jessyka Arruda da Cunha e Thiago Duarte. Foram aprovados os planos 166 

de Docência Orientada I dos alunos: Katiane Roversi, Lady Katerine Serrano Mujica, 167 

Ronaldo Nunes Godinho, Isabel Cristina da Costa Araldi, Jessica Grigoletto, Joseane 168 

Righes Marafiga, Adriane Erbice Bianchini, Alessandro Casale dos Santos, Ana 169 

Claudia Jesse, Marina de Souza vencato; Docência Orientada II: Katiane Roversi, 170 

Felipe Costa, Pauline Christ Ledur, Camille Gaube Guex, Verônica Farina Azzolin e 171 

Tatiana Corrêa Ribeiro; Docência Orientada III: Felipe Costa, Denise Antonelli da 172 

Veiga, Iuri Domingues Della Pace, Jessyka Arruda da Cunha, Ana Paula Chiapinotto 173 

Ceretta e Heloisa Helena de Alcântara Barcellos; Docência Orientada IV: Felipe Costa, 174 

Etiane Medianeira Hundertmarck Saccol, Ana Paula Chiapinotto Ceretta, Jessyka 175 

Arruda da Cunha e Denise Teresinha Antonelli da Veiga. Finalizando a pauta, foram 176 

tratados assuntos gerais. O aluno Iuri Domingues Della Pace solicitou auxílio 177 

financeiro para realizar coleta da dados no Laboratório de Investigações em 178 

Neurodegeneração e Infecção da Universidade Federal do Pará, para seu projeto. 179 

Tendo em vista que o orientador do aluno, o professor Luiz Fernando Freire Royes 180 

não tem verba do Proap, serão pagas duas diárias com recursos do Programa. O 181 

professor Bernardo Baldisserotto solicita apoio financeiro do Programa, com 182 

pagamento de diárias em Hotel para os palestrantes do V Congresso Brasileiro de 183 

Aquicultura de Espécies Nativas e VII Workshop sobre Jundiás em contrapartida os 184 

alunos interessados em participar do evento ficariam isentos do pagamento da taxa de 185 

inscrição. Aprovada a solicitação. A professora Maribel Antonello Rubin solicitou o 186 

pagamento da publicação do intitulado “SPERMINE REVERSES 187 

LIPOPOLYSACCHARIDE-INDUCED MEMORY DEFICIT IN MICE” a ser publicado na 188 

revista Journal of Neuroinflammation (ISSN:1742-2094) no valor de R$ 6.551,45 (GBP 189 

1,415.00). Aprovada a solicitação.  Foi comunicado sobre o parecer favorável da 190 

Procuradoria Federal da República junto à UFSM que permite a utilização de parecer, 191 

em detrimento da presença de membros nas comissões examinadoras no exame de 192 

qualificação, na dissertação, tese ou trabalho de conclusão, conforme especificado no 193 

artigo 83 do Regimento Geral da Pós-Graduação Stricto Sensu e Lato Senso da 194 

UFSM aos acadêmicos que tenham ingressado antes da sua entrada em vigor. As 195 

alunas Geisa Sorezina Dolci e Katiane Roversi fizeram uma breve explanação sobre 196 



as diversas ações da Farmacologia no ensino médio enviadas e passaram os dados 197 

para as novas integrantes, as alunas Jessica Grigoletto e Jessyka Arruda da Cunha. 198 

No próximo dia 15 de maio haverá uma reunião com os docentes e pelo menos um 199 

representante de cada uma das ações enviadas.  Nada mais havendo a tratar, foi 200 

encerrada a reunião e eu, Zeli de Maria Carvalho, Secretária Administrativa do 201 

Programa de Pós-Graduação em Farmacologia, lavrei a presente ata.  202 
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ATA DA 4ª REUNIÃO DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM 233 
FARMACOLOGIA DO ANO DE 2015 234 

 235 
 236 

Aos vinte dias do mês de maio do ano de dois mil e quinze, reuniram-se os 237 

membros do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Farmacologia 238 

(PPGFarm), na sala 5118, do prédio 21, do Centro de Ciências da Saúde (CCS). A 239 

reunião foi presidida pela Coordenadora do Programa, professora Marilise Escobar 240 

Bürger e estavam presentes: as professoras Berta Maria Heinzmann e Ionara Irion 241 

Dalcol, os professores Bernardo Baldisserotto e Mauro Schneider Oliveira e as alunas 242 

Jessyka Arruda da Cunha e Erika Pase Londero, representantes discentes de 243 

doutorado e mestrado, respectivamente. Inicialmente foi aprovada a ata 03/2015. 244 

Após, foi tratado sobre a substituição da Coordenadora do Programa, professora 245 

Marilise Escobar Bürger em função de seu estágio no exterior. Foi indicado o nome da 246 

professora Maria Amália Pavanato e o professor Bernardo Baldisserotto, permaneceria 247 

como Coordenador Substituto. Depois, a professora Marilise Escobar Bürger solicitou 248 

que fossem propostos temas para as palestras da Sbfte 2015 – Cinqüenta anos da 249 

Farmacologia no Brasil. Após ampla discussão, o tema a ser sugerido será sobre os 250 

aspectos farmacológicos abordando o uso de drogas. O próximo item da pauta foi 251 

sobre a situação da aluna de mestrado Veronica Rubert Beck. O prazo regulamentar 252 

para a defesa seria em fevereiro de 2015, porém, conforme relato de sua orientadora, 253 

a professora Maribel Antonello Rubin: “Eu enviei vários e-mail para ela, e não obtive 254 

resposta. Dia 2 de abril de 2015 ela me mandou em e-mail dizendo que havia 255 

conversado com a Profa Marilise e que teria que abrir o processo para a defesa do 256 

mestrado. A Veronica sugeriu alguns nomes para compor a banca examinadora e eu 257 

aceitei. Eu escrevi e-mail para ela dizendo que assim que ela me mandasse a 258 

dissertação e o manuscrito escritos e corrigidos, ela poderia abrir o processo para 259 

defesa. Desde aquela data ela não me escreveu e nem me procurou, também não me 260 

mandou a dissertação e nem o manuscrito escritos.” A coordenação do Programa 261 

também entrou em contato com a aluna solicitando providências. Foi consultada a 262 

PRPGP que orientou que o caso fosse apreciado pelo Colegiado e após comunicado à 263 
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aluna para conhecimento e providências. Será encaminhada uma correspondência 264 

dando um prazo de quinze dias para que a aluna abra o processo de defesa, sob pena 265 

de ser desligada do Programa. Caso a aluna não abra defesa a orientadora também 266 

deverá ser penalizada com perda de uma cota de mestrado para o próximo semestre.  267 

Dando continuidade, a aluna Juliana Fleck que já havia solicitado prorrogação de 268 

prazo para defesa de tese, solicita uma nova prorrogação para defesa. A aluna solicita 269 

o prazo de 12/06/2015, para abertura do processo de defesa até julho de 2015. 270 

Aprovada a solicitação e punição para o orientador, professor Carlos Fernando de 271 

Mello, com perda de uma cota de doutorado para a próxima seleção. A seguir, foi 272 

apreciada a solicitação da Dra. Gabriela Trevisan para inclusão como professora 273 

colaboradora. Aprovada solicitação de credenciamento bem como a proposta da 274 

disciplina “Farmacologia da Dor”. Após, foram homologados os planos de estudos dos 275 

alunos de mestrado: Alessandro Casale dos Santos, Bruna Amanda Girardi e Matheus 276 

Dellaméa Baldissera; e de doutorado: Aledson Rosa Torres, João Gabriel dos Santos 277 

da Rosa, Patricia Gabbi, Quelen Iane Garlet e Thiago Acosta Oliveira. Também foram 278 

homologados os planos de Docência Orienta II de Ronaldo Nunes Godinho; Docência 279 

Orientada III de Murilo Sander de Abreu e Fernanda Barbisan; Docência Orientada IV 280 

de Ana Cristina Vendrametto Varrone Giacomini e Micheli Lambertu Jobim. 281 

Finalizando, foi aprovada a solicitação de auxílio financeiro para as alunas Clarissa 282 

Vasconcellos de Oliveira e Jéssica Grigoletto para participação no 9º World Congress 283 

International Brain Research Organization (IBRO 2015), no Rio de Janeiro, no período 284 

de 7 a 11 de julho de 2015. Ficou estipulado que os alunos deverão optar pelo 285 

pagamento de taxa de inscrição mais diárias ou passagens aéreas, a ser avaliado pelo 286 

Colegiado. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião e eu, Zeli de Maria 287 

Carvalho, Secretária Administrativa do Programa de Pós-Graduação em 288 

Farmacologia, lavrei a presente ata.  289 
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ATA DA 5ª REUNIÃO DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-300 
GRADUAÇÃO EM FARMACOLOGIA DO ANO DE 2015 301 

 302 
 303 

Aos vinte e quatro dias do mês de junho do ano de dois mil e quinze reuniram-304 

se os membros do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em 305 

Farmacologia (PPGFarm), na sala 5118, do prédio 21, do Centro de Ciências 306 

da Saúde (CCS). A reunião foi presidida pela coordenadora do Programa, 307 

professora Marilise Escobar Bürger e contou com a presença da professora 308 

Berta Maria Heinzzmann e dos professores Bernardo Baldisserotto, Carlos 309 

Fernando de Mello e Mauro Oliveira e das alunas Larissa F. Schaeffer e 310 

Jéssica Grigoletto, representantes discentes de doutorado e mestrado, 311 

respectivamente. O principal assunto da pauta foi a homologação do resultado 312 

do processo seletivo para ingresso no segundo semestre de 2015, conforme 313 

Edital 019/PRPGP/UFSM de 6 de maio de 2015. Foram classificados para 314 

ingresso no doutorado, na linha da Farmacologia Aplicada à Produção Animal: 315 

Fabiana Kalichak e Renan Idalencio, que serão orientados pelo professor 316 

Leonardo José Gil Barcellos; Luciana Filippin Cossetin, que será orientada pela 317 

professora Silvia Gonzalez Monteiro. Na linha da Neuropsicofarmacologia e 318 

Imunofarmacologia classificaram-se: Bruna Amanda Girardi, que será orientada 319 

pela professora Maribel Antonello Rubin, Juliana Ebling Brondani, que será 320 

orientada pela professora Melissa Orlandin Premaor e Luciana Taschetto Vey, 321 

que será orientada pela professora Marilise Escobar Bürger. A candidata Josi 322 

Arend, a qual concorreu à uma vaga de doutorado ofertada pela profª Michele 323 

Rechia Fighera, não obteve aprovação por não ter atingido nota 5,0 na prova 324 

de Inglês, a qual é eliminatória. No mestrado foi classificada na linha da 325 

Farmacologia Aplicada à Produção Animal a candidata Camila Marina Verdi, 326 

que será orientada pelo professor Janio Morais Santurio. Na linha da 327 

Neuropsicofarmacologia e Imunofarmacologia classificaram-se: Ana Claudia 328 
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Beck Gauncke e Thaize Lopes de Souza, que serão orientadas pelo professor 329 

Mauro Schneider Oliveira; Caroline Pilecco Barbosa e Mayara Calegaro Ferrari, 330 

que serão orientadas pela professora Roselei Fachinetto; Daniele Leão de 331 

Freitas, que será orientada pela professora Marilise Escobar Bürger; e Karen 332 

Luise dos Santos Moreira, que será orientada pela professora Patricia Severo 333 

do Nascimento. Na linha da Toxicologia e Nutracêutica: Beatriz da Silva Rosa, 334 

que será orientada pela professora Ivana Beatrice Mânica da Cruz; Livia Ferraz 335 

D’Avila, que será orientada pela pós-doutoranda colaboradora Fabiola Trevizol; 336 

e Thales Augusto de Santa Helena Ilha, que será orientado pelo professor 337 

Fabio Vasconcellos Comin. Em decorrência da ausência da profª Michele 338 

Fighera durante o processo seletivo sem uma devida comunicação e 339 

solicitação para ser substituída, a mesma não poderá ofertar nova vaga de 340 

mestrado ou doutorado no próximo processo seletivo. Sendo assim, a 341 

coordenação deverá elaborar e enviar para a referida orientadora um 342 

memorando esclarecendo tais medidas, solicitando também sua manifestação 343 

a respeito. Por sugestão do prof. Carlos Mello, o regulamento do PPG poderá, 344 

se houver esta oportunidade a partir da PRPGP, excluir das exigências para 345 

composição de bancas de mestrado ou doutorado a necessidade do membro 346 

ter publicações na qualidade de autor correspondente, mantendo a mesma 347 

exigência quantitativa com relação à produção científica. Nada mais havendo a 348 

tratar, foi encerrada a reunião e lavrada a presente ata.  349 

 350 
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 361 

ATA DA 6ª REUNIÃO DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-362 
GRADUAÇÃO EM FARMACOLOGIA DO ANO DE 2015 363 

 364 
 365 

Aos quinze dias do mês de julho do ano de dois mil e quinze reuniram-se os 366 

membros do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Farmacologia 367 

(PPGFarm), na sala 5118, do prédio 21, do Centro de Ciências da Saúde 368 

(CCS). A reunião foi presidida pela coordenadora do Programa, professora 369 

Marilise Escobar Bürger e contou com a presença das professoras Berta Maria 370 

Heinzmann, Ionara Dalcol e dos professores Bernardo Baldisserotto, Mauro 371 

Oliveira e da aluna Jéssica Grigoletto, representante discente de mestrado. O 372 

principal assunto da pauta foi redução de 41% da cota PROAP, a qual foi 373 

solicitada pela PRPGP, e o consequente envio de nova planilha orçamentária 374 

com os valores corrigidos. Reconhecendo o enorme prejuízo à pesquisa e ao 375 

andamento da pós-graduação, os membros do Colegiado aprovaram os novos 376 

valores, retirando algumas rubricas da planilha anterior. Os novos valores com 377 

redução de 41% ficaram redistribuídos da seguinte forma: R$ 70.000,00 para 378 

manutenção dos laboratórios, R$ 4.960,00 para eventos de alunos no país, R$ 379 

10.000,00 para participação de professores convidados em bancas. Tal 380 

planilha deveria ainda ter um redutor de R$ 21.000,00, o qual já foi 381 

comprometido antes da redução orçamentária, o qual deve ser retirado da 382 

rubrica “manutenção de laboratórios. O valor final do recurso PROAP ficou em 383 

R$ 84.960,00, sendo que deste, R$ 21.000,00 já foi utilizado. A seguir foram 384 

iniciadas as discussões de assuntos gerais. A professora Ionara Dalcol solicitou 385 

prorrogação de defesa de Tese da aluna Maura dos Santos, a qual foi 386 

aprovada pelo colegiado, sendo concedido prazo até fevereiro de 2016. As 387 

professoras Marilise Bürger e Caroline Wagner solicitaram a inclusão das 388 

professoras Dalila Benvegnú (UFF-Realeza, PR) e Roselei Fachinetto (UFSM) 389 

no papel de co-orientadoras das alunas Katiane Roversi (mestrado) e Larissa 390 
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Finger Schaffer (doutorado), respectivamente, as quais foram aprovadas pelo 391 

Colegiado. Os alunos Matheus Baldissera (mestrado) e Jessyka Arruda da 392 

Cunha (doutorado) solicitaram auxílio para participação em eventos no país 393 

(SBFTE e XIX Congresso Brasileiro de Engenharia de Pesca, 394 

respectivamente). Os auxílios foram aprovados, porém, em decorrência da 395 

redução dos valores de PROAP do PPG, o Colegiado decidiu que a partir deste 396 

momento de contenção de gastos, tais valores serão deduzidos do PROAP do 397 

orientador. Também, a rubrica “Alunos em evento no país”, permanece 398 

separada, porém o valor de R$ 4.960,00 será rateado entre os orientadores 399 

seguindo a mesma regra utilizada na distribuição do PROAP/2015. Como 400 

último assunto, a doutoranda Ariane Ethur Flores solicitou permissão deste 401 

PPG para cumprir disciplinas no PPG Bioquímica Toxicológica- UFSM em 402 

substituição às disciplinas “Seminários de elaboração de projeto”, “Seminários 403 

de Farmacologia Avançada II”, alegando atividades docentes e de 404 

Coordenação em outra Instituição de ensino superior. Tal solicitação foi negada 405 

pelos membros do Colegiado, uma vez que tais disciplinas são obrigatórias no 406 

PPG, não sendo possível sua substituição. Nada mais havendo a tratar, foi 407 

encerrada a reunião e lavrada a presente ata.  408 

 409 

 410 

 411 

 412 

 413 

 414 

 415 

 416 

 417 

 418 

 419 



420 
 421 
 422 
 423 

ATA DA 7ª REUNIÃO DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-424 
GRADUAÇÃO EM FARMACOLOGIA DO ANO DE 2015 425 

 426 
 427 

Aos vinte dias do mês de agosto do ano de dois mil e quinze reuniram-se os 428 

membros do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Farmacologia 429 

(PPGFarm), na sala 5118, do prédio 21, do Centro de Ciências da Saúde 430 

(CCS). A reunião foi presidida pelo novo coordenador do Programa, professor 431 

Bernardo Baldisserotto, e contou com a presença da professora Berta Maria 432 

Heinzmann, do professor Carlos Mello e das alunas Érica Londero e Jessyka 433 

da Cunha, representantes discente de mestrado e doutorado, respectivamente. 434 

O primeiro item da pauta foi a solicitação da professora Liliane Bauermann de 435 

prorrogação da defesa de mestrado de Glauce Pigatto de 26 de agosto para 4 436 

de setembro de 2015, a qual foi aprovada pelo colegiado. A seguir o colegiado 437 

avaliou os pedidos de docência orientada: III e IV para Camila Pase 438 

(doutorado) e II para Adriane Bianchini (mestrado), sendo ambos aprovados. O 439 

colegiado também avaliou e aprovou o plano de estudos da aluna de doutorado 440 

Larissa Schaeffer. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião e 441 

lavrada a presente ata.  442 

 443 

 444 

 445 

 446 

 447 
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 449 
 450 
 451 

ATA DA 8ª REUNIÃO DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-452 
GRADUAÇÃO EM FARMACOLOGIA DO ANO DE 2015 453 

 454 
 455 

Aos três dias do mês de setembro do ano de dois mil e quinze reuniram-se os 456 

membros do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Farmacologia 457 

(PPGFarm), na sala 5118, do prédio 21, do Centro de Ciências da Saúde 458 

(CCS). A reunião foi presidida pelo coordenador do Programa, professor 459 

Bernardo Baldisserotto, e contou com a presença das professoras Berta 460 

Heinzmann, Ionara Dalcol e Maria Amália Pavanato, do professor Mauro 461 

Oliveira e das alunas Jessica Grigoleto e Jessyka da Cunha, representantes 462 

discente de mestrado e doutorado, respectivamente. O primeiro item da pauta 463 

foi a avaliação dos pedidos de abertura de vagas para o próximo edital de 464 

seleção de alunos de mestrado e doutorado do PPGFarm. Foram aprovadas 465 

vagas para os seguintes orientadores: Ionara Dalcol, Ana Flávia Furian, Roselei 466 

Fachinetto, Tatiana Emanuelli, Patrícia Nascimento, Gabriela Trevisan dos 467 

Santos – 1 vaga para mestrado; Maria Amália Pavanato – 2 vagas de 468 

mestrado; Bernardo Baldisserotto, Carlos Fernando de Mello – 1 vaga de 469 

doutorado; Ivana da Cruz  - 3 vagas de doutorado; Adair dos Santos, Leonardo 470 

Barcellos, Marilise Bürger, Liliane Bauermann, Berta Heinzmann – 1 vaga para 471 

mestrado e 1 para doutorado; Sílvia Monteiro – 2 vagas de mestrado e 1 de 472 

doutorado; Janio Santurio – 2 vagas de mestrado e 3 de doutorado.  A seguir o 473 

colegiado avaliou os pedidos de docência orientada I dos alunos de mestrado 474 

Érika Londero, Carlos Brener, Ana Claudia Grauncke e Thaíze L. de Souza, 475 

docência orientada II dos alunos de mestrado Jéssica Grigoleto e Alessandro 476 

dos Santos e docência orientada III e IV da aluna de doutorado Quelen Garlet, 477 

sendo todos aprovados. O colegiado também avaliou e aprovou o plano de 478 

estudos da aluna de mestrado Verônica Azzolin e o pedido da professora Maria 479 

Amália Pavanato de formalizar a co-orientação do aluno Carlos Brenner pela 480 

Ministério da Educação  

Universidade Federal de Santa Maria 

Centro de Ciências da Saúde 

Programa de Pós-Graduação em Farmacologia 



Dra. Isabela Finamor. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião e 481 

lavrada a presente ata.  482 
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 484 
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 486 

 487 

 488 

 489 
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 491 

 492 
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 494 
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 512 
 513 

ATA DA 9ª REUNIÃO DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-514 
GRADUAÇÃO EM FARMACOLOGIA DO ANO DE 2015 515 

 516 
 517 

No primeiro dia do mês de outubro do ano de dois mil e quinze reuniram-se os 518 

membros do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Farmacologia 519 

(PPGFarm), na sala 5118, do prédio 21, do Centro de Ciências da Saúde 520 

(CCS). A reunião foi presidida pelo coordenador do Programa, professor 521 

Bernardo Baldisserotto, e contou com a presença das professoras Berta 522 

Heinzmann e Maria Amália Pavanato, do professor Mauro Oliveira e das alunas 523 

Jessica Grigoleto e Larissa Schaffer, representantes discente de mestrado e 524 

doutorado, respectivamente. O primeiro item da pauta foi o pedido de 525 

aproveitamento de disciplinas do aluno de doutorado Renan Idalencio. As 526 

disciplinas foram cursadas durante o mestrado em Bioexperimentação na 527 

Universidade de Passo Fundo. As seguintes disciplinas serão aproveitadas: 528 

Biomarcadores de exposições tóxicas em animais (45 h), Diagnóstico anatomo-529 

patológico e imuno-histoquímica (45 h), Tópicos avançados em 530 

bioexperimentação (30 h), Imunologia celular e molecular (45 h), Bioestatística 531 

aplicada à bioexperimentação (45 h) e Métodos imunológicos e moleculares 532 

aplicados ao diagnóstico (45 h) e o Exame de Proficiência em Nível de Pós-533 

Graduação Stricto Sensu em Leitura Língua Inglesa. O colegiado também 534 

avaliou e aprovou os planos de estudos das alunas de mestrado Verônica Dias 535 

e Bianca Porto. Além disso, foi aprovada a migração do mestrado para o 536 

doutorado da aluna Verônica Dias, que fará passagem direta para o doutorado 537 

sem bolsa. A referida aluna ficará com a bolsa atualmente utilizada pela aluna 538 

Patricia Gabbi, cuja bolsa foi concedida por tempo determinado por possuir 539 

vínculo empregatício. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião e 540 

lavrada a presente ata.  541 

 542 
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 546 

ATA DA 10ª REUNIÃO DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-547 
GRADUAÇÃO EM FARMACOLOGIA DO ANO DE 2015 548 

 549 
 550 

Aos cinco dias do mês de novembro do ano de dois mil e quinze reuniram-se 551 

os membros do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Farmacologia 552 

(PPGFarm), na sala 5118, do prédio 21, do Centro de Ciências da Saúde 553 

(CCS). A reunião foi presidida pelo coordenador do Programa, professor 554 

Bernardo Baldisserotto, e contou com a presença das professoras Berta Maria 555 

Heinzmann, Ionara Irion Dalcol e Maria Amália Pavanato, do professor Carlos 556 

Fernando de Mello e das alunas Érica Pase Londero e Jessyka Arruda da 557 

Cunha, representantes discentes de mestrado e doutorado, respectivamente. 558 

Inicialmente, foi aprovada a ata 09/2015. A seguir, foi analisada a solicitação da 559 

professora Marilise Escobar Bürger para inclusão da Pós-Doutoranda, Fabíola 560 

Trevizol como co-orientadora da aluna Verônica Tironi Dias. Conforme consta 561 

na ata 08/2013, ficou normatizado que o prazo máximo para a solicitação co-562 

orientação para aluno de mestrado seja, no máximo, até 12 meses após seu 563 

ingresso e para os alunos de doutorado o prazo 24 meses após seu ingresso 564 

no Programa. Porém, em virtude de ter sido devidamente comprovada a efetiva 565 

participação da Dra. Fabíola Trevizol na co-orientação da aluna foi aprovada a 566 

solicitação, embora o prazo tenha extrapolado. Após ampla discussão no 567 

grupo, foi ampliado o prazo para inclusão de co-orientação, ficando, no 568 

máximo, 18 meses após o ingresso do aluno no mestrado e 36 meses após o 569 

ingresso do aluno no doutorado.  Após, foram analisados e aprovados os 570 

planos de estudos dos alunos de doutorado: Juliana Ebling Brondani e Heloisa 571 

Helena de Alcantara Barcellos; e dos alunos de mestrado: Adriane Erbice 572 

Bianchini, Beatriz da Silva Rosa Bonadiman, Jéssica Carla Martins Couto e 573 

Marina de Souza Vencato. Dando continuidade, foi analisado o processo 574 

encaminhado pela ex-aluna Verônica Rubert Beck, que foi desligada do 575 
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Programa por decurso de prazo. Ela solicita sua reintegração ao Programa 576 

para realizar a defesa de sua dissertação. O processo será tramitado para a 577 

PRPGP para que, se possível, a aluna seja reintegrada ao Programa. Caso 578 

haja possibilidade de reintegração será definido um prazo para a defesa. O 579 

próximo assunto da pauta foi a aprovação da ultima versão do Regulamento do 580 

Programa, encaminhada em 09/07/2015, com as alterações solicitadas pela 581 

PRPGP após a segunda conferência do Regulamento. Também foi aprovada a 582 

solicitação da Doutoranda de Pós-Doc, Joseânia Salbego como docente 583 

voluntária. A aluna ministrará, como colaboradora, a disciplina FSL1015- 584 

Fisiologia Animal Comparada, que tem o professor Bernardo Baldisserotto 585 

como responsável. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião e 586 

lavrada a presente ata.  587 

 588 

 589 


